

En el Muelle Barón llevan más de dos meses utilizando baños químicos

Tras las marejadas anormales de diciembre, las instalaciones sanitarias del sector resultaron dañadas y quedaron fuera de servicio. Desde la Empresa Portuaria precisaron que trabajos de reposición ya tienen un 90% de avance.

Antonella Valverde H
 La Estrella de Valparaíso

Una de las consecuencias de las marejadas anormales ocurridas en el mes de diciembre del año pasado en la Región de Valparaíso fue el daño a los baños públicos del sector de Muelle Barón.

Esta área de higiene de uso público, ubicado al inicio del muelle, se vio afectado por la destrucción del alcantarillado que se encontraba en la parte baja, que fue alcanzado por el fenómeno natural.

Locatarios y personas que transitan habitualmente por el sector indican que ya han pasado más de dos meses utilizando baños químicos, a la espera de los nuevos baños públicos que deberían ser entregados durante los próximos días.

Catalina Vallejos, trabajadora de los Kayaks del sector, señala que "las marejadas llegaron hasta allí y destruyeron todas las tuberías. Entonces, si alguien entraba a los baños, todo eso podría caer hacia abajo. Por seguridad, tuvieron que cerrar los baños".

Además, Vallejos explica que los baños, que esta-



BAÑOS QUÍMICOS QUE LOCATARIOS TUVIERON QUE ARRENDAR PARA SUS CLIENTES Y PERSONAL.

ban ubicados en contenedores, fueron reubicados recientemente: "hace poco los sacaron, literalmente creo que fue hace menos de una semana. Lo sacaron todo y ahora están reconstruyendo todo nuevamente. Obviamente, mientras no haya baños, preferían colocar baños químicos", agregó.

Vallejos enfatizó que "los baños en sí no se destruyeron, sino lo que esta-

ba debajo de ellos".

También señaló que, después de un mes y medio, retiraron el mobiliario de los baños. "Pero ya están en construcción, ya están emparejando todo nuevamente", concluyó.

Por su parte, Emiliana Pérez, vendedora del local Chungungo Cervecería Artesanal, indicó que "desde enero tenemos baños químicos. Ahora los están arreglando y los movieron

hacia el muelle".

Además, Pérez señaló que la Empresa Portuaria Valparaíso colocó baños químicos en el muelle. Sin embargo, debido a la gran clientela que tienen, el propietario del local también colocó baños adicionales por su cuenta.

"Por ejemplo, los que están afuera del local los arrienda directamente el dueño del local", indicó.

Pérez también comen-



SECTOR DONDE ESTABAN LOS BAÑOS PÚBLICOS.

EL MÁS AFECTADO POR LAS MAREJADAS

Guillermo Márquez, lleva más de 20 años siendo el encargado de los baños públicos del muelle, actividad que se ha convertido en su única fuente de ingreso. "Tengo la caseta ahí con productos por si acaso vendo alguna cosa. Algo que caiga de repente", indicó Márquez quien señaló que se encuentran trabajando en la nueva instalación de los baños públicos.

tó que la semana pasada movieron los contenedores con los baños para su reubicación y posterior inauguración.

AVANCE DEL 90%

Desde Puerto Valparaíso informaron que los trabajos de reparación de los baños públicos del Muelle Barón, que resultaron afectados por las marejadas del 28 de diciembre de 2024, tienen un avance del 90%.

Esto incluye el mantenimiento de bombas y estanques, la confección e instalación de ductos, rampas y escalones de acceso, así como los empalmes de los sistemas eléctricos, de agua potable y residuales, entre otros trabajos.

Además, indicaron que las instalaciones fueron reubicadas en coordinación con los locatarios y se espera que las obras se concluyan en los próximos días. ☺